

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de marzo de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Necesario, transparentar el presupuesto de la SEP: experto

SALUD:

Estatad: Inaugura ISSSTE espacio para trámites eficaces

Nacional: Descubre el INIFAP importantes aportes nutritivos del xoconostle

Internacional: Reportan cuatro sismos en Argentina y Ecuador; otro, en Afganistán y Pakistán

ECONOMÍA:

Estatad: Entran 60 ganaderos a programa Libre de Clenbuterol

Nacional: Cancelan 1.4 millones de mexicanos cuentas de ahorro y depósitos a plazo

POLÍTICA:

Estatad: Preside edil 40 Aniversario de la Preparatoria

Nacional: Reclamam a Ejército muertes de civiles

Internacional: Chile: ejército, a zonas afectadas por el sismo para frenar saqueos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la primera parte de la Crónica de un decreto la cual menciona los acontecimientos que dieron inicio el 27 de enero, dando como resultado la suspensión temporal de la aplicación del nuevo Estatuto Universitario.

La Jornada Morelos, p.16, (Barbara Hernández).

“Inicia investigación sobre herbolaria”

A partir de este día inicia uno de los trabajos de investigación científica en el uso de la medicina herbolaria más importantes del país en el Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La científica mexicana doctora Argelia Lorence Quiñones impartirá el curso teórico-práctico “Especialización Molecular de Plantas” a estudiantes de posgrado de la máxima casa de estudios, con miras a hacer el catálogo más completo y extenso de todas las plantas medicinales que existen en México y su uso en beneficio de la salud humana. La doctora Argelia Lorence actualmente trabaja en el Instituto de Biociencias de Arkansas de la Universidad Estatal de Arkansas, en Jonesboro, Arkansas, subraya que México tiene una riqueza en biodiversidad de fauna y flora, sin embargo, hay un mínimo porcentaje de plantas que, a pesar de que tradicionalmente sí se usan, no están científicamente sustentadas.

Diario de Morelos, p.7, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“Necesario, transparentar el presupuesto de la SEP: experto”

Para lograr un verdadero cambio social y que la ciudadanía participe en el desarrollo nacional es necesario que se transparente el presupuesto que ejerce la Secretaría de Educación Pública (SEP), así como los recursos que gasta el gobierno federal en apoyos a pequeñas y medianas empresas, planteó el director del área de finanzas públicas y buen gobierno del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), Ernesto Pardinas. En entrevista, el especialista en transparencia presupuestaria dijo que resulta paradójico que la Presidencia rinda informes sobre cómo ejerce su gasto, pero no conozcamos cómo gasta miles de millones de pesos la escuela secundaria que está a unos metros de esa entidad gubernamental.

La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco).

SALUD:

Estatal:

“Inaugura ISSSTE espacio para trámites eficaces”

El Espacio Contacto Ciudadano, programa por medio del cual la derechohabiente del ISSSTE podrá realizar trámites institucionales más eficaces, eficientes y transparentes para acceder a los servicios que presta el FOVISSSTE, fue inaugurado por el vocal ejecutivo del organismo, Manuel Pérez Cárdenas, acompañado de Fermín Tovar, representante del gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo. Ante la presencia del titular de la Unidad de Atención Ciudadana de la Secretaría de la Función Pública, Héctor Manuel Mendoza Sánchez y del delegado estatal del ISSSTE, Alberto Assad Ávila, Pérez Cárdenas destacó cómo FOVISSSTE se ha ido transformando significativamente y que Espacio Contacto Ciudadano representa un avance importante en cuanto a la calidad y el equipamiento de las instalaciones.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito).

“900 mdp ha invertido SS en centros de salud”

En lo que va de la actual administración gubernamental, la Secretaría de Salud ha invertido 900 millones de pesos en la apertura de diversos centros de salud, unidades innovadoras de atención contra la obesidad y adicciones, en tanto que ha fijado como fecha el próximo 23 de marzo para inaugurar el Centro de Salud de Tlaltenango. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano explicó que se está terminando la construcción del centro de salud debido a que ahí se establecerán las unidades como innovadoras en Morelos y una de ellas será la Unidad de Diagnóstico en defectos del nacimiento para atender ahí con personal capacitado a los niños con problemas como labio y paladar hendido, sordera congénita, ceguera e hipotiroidismo para de ahí programas todas las cirugías que ya se empezarán a realizar de implante cloclear que ya se inició en un primer paciente en la entidad.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).

“En Morelos no se norma venta de alimentos en las escuelas”

Luego de la polémica por la reglamentación de la venta de alimentos en las escuelas y la demanda de padres de familia por eliminar los productos chatarra, la Secretaría de Educación reconsideraría sustraer refrescos, fritangas y otros cuyas compañías tienen contratos, en tanto se reveló que Morelos, al igual que Chiapas, Chihuahua, Querétaro, Tlaxcala y Yucatán, carecen de alguna normatividad. Y es que en el país, sólo cinco entidades han regulado, mediante su ley de educación y salud, la venta de alimentos de bajo valor nutricional en escuelas de educación básica, públicas y privadas, mientras que seis estados no tienen ninguna reglamentación y otros nueve sólo cuentan con ordenamientos secundarios, como reglamentos, circulares, convocatorias, lineamientos y normas técnicas. A pesar que desde 1994 se aprobaron las primeras medidas para intentar regular la comercialización de comida chatarra en los planteles escolares, a la fecha únicamente 26 entidades cuentan con algún mecanismo de control, no siendo el caso de Morelos. En contraste, Guanajuato, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora y Tabasco incluyeron, tanto en sus leyes estatales de educación como de salud, un marco jurídico para regular, prohibir y desmotivar el consumo de productos de bajo valor nutricional en planteles de preescolar, primaria y secundaria.

La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3416:en-morelos-no-se-norma-venta-de-alimentos-en-las-escuelas&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Descubre el INIFAP importantes aportes nutritivos del xoconostle”

El consumo de la tuna de xoconostle aporta al organismo importantes cantidades de fibra, minerales, vitamina C y antioxidantes por su contenido fitoquímico, según hallazgos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). Ese organismo descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) destacó que el aporte en vitamina C de ese tipo de tuna es superior al de la fresa, naranja, pera, durazno, chabacano y plátano. En un estudio sobre el xoconostle, especie de tuna ácida, se estimó que hay entre nueve y 15 variedades; las más comunes son el cuaresmeño y el burro o blanco. Estos dos tipos crecen en forma silvestre, aunque ya se cultivan con fines comerciales. Los investigadores del INIFAP, Salvador Horacio Guzmán Maldonado, Candelario Mondragón Jacobo, Guadalupe Herrera Hernández, Fidel Guevara Lara y Rosalía Reynoso Camacho, evaluaron el contenido de compuestos nutricionales del xoconostle cuaresmeño y encontraron que su consumo en fresco, junto con la cáscara, aporta además una importante cantidad de antioxidantes.

La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Reportan cuatro sismos en Argentina y Ecuador; otro, en Afganistán y Pakistán”

Cuatro nuevos temblores afectaron este domingo América del Sur, particularmente Argentina y Ecuador, luego del fuerte terremoto del sábado en Chile. Uno más ocurrió en la frontera de Afganistán y Pakistán, mientras los tsunamis que se preveían en las costas asiáticas del Pacífico no se produjeron y las alertas fueron retiradas por las autoridades. En las provincias argentinas de Salta y Mendoza hubo cuatro movimientos telúricos de entre 3.3 y 4.9 grados en la escala de Richter, al tiempo que en Ecuador un temblor de 5.1 grados se dejó sentir en varias ciudades, sin que se reportaran daños humanos o materiales. El sábado, un sismo de 6.1 grados en Salta, norte de Argentina, sacudió la región y causó la muerte a un anciano y un niño de ocho años. Un temblor de 6.2 grados, que solamente provocó escenas de pánico, se registró en la región montañosa entre Afganistán y Pakistán. Mientras tanto, en Chile siguieron registrándose decenas de réplicas del terremoto del sábado.

La Jornada, p.23, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Entran 60 ganaderos a programa Libre de Clenbuterol”

Alrededor de 60 productores ganaderos de Morelos y engordantes ingresaron al Programa Nacional de Proveedor Confiable Libre de Clenbuterol, informó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos, Roberto Ruiz Silva. El delegado informó que estos proveedores han aportado al mercado de abasto unas mil 800 reses y son considerados productores de alimento sano. “Con este programa se trata de prevenir y eliminar el empleo de clenbuterol en la engorda de ganado bovino y, con ello, impulsar el reconocimiento de los productores y engordadores que no emplean esta sustancia dañina, mediante la entrega de Constancias de Proveedor Confiable a unidades de producción de ganado bovino dentro de un programa voluntario”, mencionó.

Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán).

“Acaparan trabajadores del DF vivienda social”

Más del cincuenta por ciento de la vivienda que se construye en los municipios del estado es acaparada por acreditados que viven en el Distrito Federal y la zona metropolitana del estado de México, reveló la delegada estatal del Infonavit, Mónica Pineda Barrera y dijo que otro restante se queda para los trabajadores morelense que cotizan en el Instituto lo cual es una preocupación constante del Instituto. Son 30 mil 430 trabajadores de Cuernavaca los que califican y tienen derecho a un crédito hipotecario. En el rango salarial de 1 a 1.99 salarios mínimos se encuentran 16 mil 403 derechohabientes; de 2 a 2.6, siete mil 992; y, de 2.61 a 3.99, 12 mil 647. Sostuvo que para solucionar el problema, se requiere la participación de los presidentes municipales y los integrantes del Cabildo, para que ofrezcan buenas condiciones a los desarrolladores inmobiliarios. Para los ayuntamientos resulta un ahorro importante en el plazo mediano, lograr desarrollo de vivienda sustentable, en los que se ofrezcan los servicios básicos desde un principio, lo que se contrapone a los asentamientos humanos irregulares que después demandan todos los servicios y sale muy caro proporcionárselos, explicó Pineda Antúnez.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3417:acaparan-trabajadores-del-df-vivienda-social&catid=42:local&Itemid=63

“Dejan millones los carnavales”

Los carnavales del estado generaron importantes derramas económicas en los municipios y en la entidad, además de que contribuyeron a la promoción turística local. El carnaval de Tepoztlán fue uno de los que generó mayor derrama económica; se calcula que se generaron alrededor de 42 millones de pesos derivados de la festividad “De manera general, se estima que la derrama económica del carnaval fue de entre 40 y 42 millones de pesos”, informó el presidente municipal, Gabino Ríos Cedillo. El edil explicó que durante el carnaval hubo saldo blanco y que fue uno de los mejores del estado. También señaló que el desvalijamiento de carros durante la festividad fue una acción planeada por vándalos y ya se investiga su paradero.

Diario de Morelos, p.p.-10, (Yessica Morales) y La Jornada Morelos, p.5, (Fernando Baltazar).

“Acuerdan Sedeco y empresas términos para financiamiento de las PyMES”

Convocados por el secretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado, Rafael Tamayo Flores, los presidentes de las cámaras y organizaciones empresariales participaron en la reunión para definir en conjunto, los términos de un nuevo Programa de Financiamiento para las Pequeñas y Medianas Empresas, (PROPyME), que se fondeará con la recuperación del Programa Emergentes de Financiamiento (PEMEF), implementado durante el 2009. El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), explicó que el PROPyME, tiene como características importantes, la aplicación de una tasa de interés del 7.5 por ciento sobre el dinero solicitado por las empresas inscritas por pago puntual; un plazo de 30 meses incluidos, dos de gracia para cubrir el préstamo; y un tope de 400 mil pesos por empresa.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción).

Nacional:

“Cancelan 1.4 millones de mexicanos cuentas de ahorro y depósitos a plazo”

Ante la urgencia económica generada por la crisis, la caída del empleo y la reducción del crédito bancario, durante 2009 casi 1.4 millones de mexicanos retiraron los recursos que tenían en cuentas de ahorro y contratos bancarios de depósitos a plazo, según el último reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Los efectos de la crisis económica en las finanzas personales de los mexicanos también se reflejaron en la cancelación de un millón 960 mil 187 tarjetas de crédito el año pasado que, de acuerdo con informes del Banco de México, al tercer trimestre de 2009 pasaron de 25 millones 241 mil 507 al cierre de 2008 a 22 millones 281 mil 320 en septiembre.

La Jornada, p.27, (Victor Cardoso).

“Ni la industria de EU ni la demanda interna son tan fuertes como para crecer 3.9%”

El optimismo del gobierno y de algunos analistas sobre los ajustes a la estimación de crecimiento para México a 3.9 por ciento para 2010 toma como base una recuperación importante en la actividad industrial estadounidense que, a nuestro juicio, aún está en veremos, advirtieron especialistas del grupo financiero Invex. Destacaron que en el país tampoco existe un impulso de la demanda interna que pueda generar un empuje similar al que proviene de la actividad en Estados Unidos. Con eso en mente, los pronósticos para el desempeño de la economía mexicana también nos despiertan escepticismo. No queremos ser agoreros de un desastre, acotaron. Los analistas esperan un crecimiento positivo tanto en Estados Unidos como en México, pero aclaran: Simplemente no compartimos el entusiasmo que a muchos colegas les ha hecho elevar sus estimados de crecimiento para el año. El nuestro se mantiene en una tasa de 2.5 por ciento para el producto interno bruto (PIB) de Estados Unidos, y de 2.8 por ciento para el PIB de México.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

“ENOE: en un año, 26% más de trabajadores subocupados”

En un año aumentó 26 por ciento el número de trabajadores subocupados en el país, ya que al cierre de 2009 sumaban 3 millones 899 mil 600, cuando en 2008 fueron 3 millones 83 mil personas, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Más de la mitad de estos trabajadores –54 por ciento– cayó en la subocupación por el retroceso en el ritmo de la actividad económica nacional, mientras otro 36 por ciento –un millón 417 personas– manifestó que busca aumentar su jornada laboral para obtener más ingresos. El 55 por ciento de los subocupados son jefes de familia, es decir, 2 millones 145 mil personas; 831 mil tienen estudios de bachillerato o nivel superior, y la mayoría son treintañeros.

La Jornada, p.28, (Susana González).

“Es poco factible que Brasil elimine sus barreras no arancelarias: Coparmex”

El sector privado consideró que el mercado brasileño es una alternativa ante la necesidad de diversificar las exportaciones nacionales, pero consideró poco factible que ese país elimine las barreras no arancelarias que impone. Luego de que los presidentes de México, Felipe Calderón, y de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, acordaron reunirse para analizar un acuerdo estratégico de integración económica con miras a un posible tratado de libre comercio, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que de poco serviría cualquier tratado o acuerdo si nuestras exportaciones enfrentan barreras no arancelarias.

La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda).

“Amplían cartera a las Afores”

Los cambios aprobados por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) al régimen de inversión de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), les permitirán tener más margen de maniobra para invertir en estructurados y en renta variable. Esto ya surtió efecto, pues durante esta semana la mitad de las Afores participarán con 200 millones de dólares en un fondo de capital privado y la operación será estructurada por Bofa Merrill Lynch, según lo anunciado en una conferencia de Latin Finance. La reforma aprobada indica que las Afores a través de las Siefors podrán invertir en acciones que no pertenezcan a ningún índice autorizado, ya sea empresas mediana u ofertas públicas iniciales, por medio de los instrumentos estructurados, detalla un estudio de Arnulfo Rodríguez y Theany Bazet de Acciones y Valores Banamex.

Reforma, Negocios p.5, (Mónica Ramírez).

“Baja 20 por ciento producción de azúcar”

La producción de azúcar en México se está viendo afectada por el bajo rendimiento de la caña y los ingenios, concluyó el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). De acuerdo con el análisis de azúcar para el 2010, el organismo gubernamental destaca que en sólo un año el rendimiento de la caña en el campo bajó 14.5 por ciento y por cada hectárea se obtienen 64 toneladas de gramínea. El rendimiento del cultivo en la extracción de azúcar bajó hasta 19.7 por ciento, lo que significa que sólo se obtienen seis toneladas de azúcar por cada hectárea de caña. Lo anterior explica que aunque en este ciclo productivo México registró una mayor siembra de caña, al pasar de 184 mil 929 hectáreas a 220 mil 719, la producción es menor.

Reforma, Negocios p.11, (Verónica Martínez).

POLÍTICA:

Estatal:

“Preside edil 40 Aniversario de la Preparatoria”

México requiere de nuevas generaciones más y mejor preparadas, con capacidad para enfrentar la adversidad económica y de inseguridad, para edificar una nación fuerte; fue la invitación del presidente municipal de Tlaltizapán, Ennio Pérez Amador, a los estudiantes de escuelas públicas y privadas que acudieron al evento del 40 aniversario de la preparatoria del municipio. Reunidos en el zócalo de la cabecera municipal, el alcalde Pérez Amador, inauguró la "Segunda Expo-Profesionografía", que tiene como fin mostrar a los estudiantes el tipo de carreras que ofrecen secundarias, bachilleratos, universidades particulares y la propia preparatoria de la Universidad de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Angelina Albarrán).

“Determina Congreso local que escuelas primarias reciban 180 pesos por alumno”

La Comisión de Educación y Cultura del Congreso de Morelos, que encabeza Lilia Ibarra Campos, determinó que cada escuela de nivel básico reciba 180 pesos por alumno para acciones de mantenimiento y compra de material didáctico. Asimismo, aceleró los trabajos para establecer los lineamientos de operación para el ejercicio de 67 millones de pesos, que el Congreso de Morelos incluyó dentro del Presupuesto de Egresos 2010, con los que espera terminar con el cobro de cuotas escolares. Lilia Ibarra informó que el objetivo de reglamentar la aplicación de este fondo económico es garantizar la transparencia de su ejercicio y que sean utilizados realmente en acciones y compras específicas de material didáctico que se les exige a los padres de familia. Las reglas de operación para la asignación de recursos etiquetados por el Congreso del estado para el mantenimiento y compra de material didáctico para los planteles escolares, tiene el propósito de acabar con las cuotas o cooperaciones, recalcó.

La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia).

“Voto más caro es para Partido Socialdemócrata en el estado”

Luego de que el Consejo Estatal Electoral resolviera atender el resolutivo del Tribunal Electoral Estatal al reasignar las prerrogativas para los partidos políticos con registro ante el IEE, el Partido Socialdemócrata se convirtió en el instituto político con el voto más caro, puesto que conforme a la votación obtenida cada sufragio a su favor tendría un costo de 213 pesos, contra los 99.58 pesos que en promedio cuesta el del resto de las fuerzas políticas. Lo anterior de conformidad con el nuevo reajuste hecho por el órgano electoral, y del cual el PSD pasa de 667 mil 675 pesos que le habían sido asignados en la sesión ordinaria del 11 de enero del presente año, a un total de 4 millones 181 mil 919.60 pesos que le fueron reasignados en la sesión extraordinaria del 23 de febrero del presente año.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luís Brito).

“Fallece última hija de Zapata”

Con su deceso, se cierra una importante página de la historia de la lucha de la Revolución mexicana. Anita, como la llamaban, falleció por complicaciones de los órganos principales, a consecuencia de su edad. La hija del general nació el 22 de junio de 1915 en Cuautla. Tuvo siete hijos: Isaías Manuel; Beatriz Ofelia; María del Carmen; Julieta Ana María, conocida como Fanny; Lina Martha; Hermenegildo y Justino, estos últimos gemelos que murieron poco después de haber nacido, todos de apellidos Manrique Zapata, nacidos de su matrimonio con el telegrafista José Manrique, con quien se casó en 1943. Su edad no fue impedimento para que hasta su último aliento de vida condujera varias luchas sociales en Morelos y a nivel nacional. Es recordada por ser la “hija predilecta y ciudadana distinguida de Cuautla”.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Enrique Salinas) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3418:fallece-ana-maria-zapata-hija-del-caudillo-del-sur&catid=42:local&Itemid=63

“Puente de Ixtla pretende rescatar pirámides del municipio”

Con el objetivo de rescatar la historia de este lugar, las autoridades municipales anunciaron proyecto conjunto con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para resaltar las pirámides asentadas en la colonia San Mateo, a fin de abrir un espacio donde se pueda proyectar a la ciudadanía la historia del lugar. Se trata de un museo comunitario que instalarían en dicha colonia, donde se pretende reunir aquellos vestigios históricos, los cuales ya se están recopilando entre los mismos pobladores. Sin embargo, para la realización del proyecto se estima una inversión aproximada de 3 millones de pesos.

La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).

“Recorre la ciudad de Cuautla el embajador de Palestina”

El embajador de Palestina en México Said M. Hammad, visitó los lugares históricos de la ciudad acompañado de autoridades municipales en representación del alcalde Luis Felipe Güemes, así como el historiador Samuel Hernández, miembro del Consejo de Cronistas de Cuautla, quien guió al visitante por el tren escénico y el museo “José María Morelos y Pavón”.

La Unión de Jojutla, p.7, (Rosendo Álvarez).

“Logran acuerdos comuneros de Tetela y Hueyapan”

Durante una reunión que llevaron a cabo en la plaza de toros “La Macarena”, de la cabecera municipal, convocada por los sistemas operadores, comuneros, comisariados ejidales y bienes comunales, evaluaron el estancado problema por la distribución del agua entre Hueyapan y Tetela. Por espacio de varias horas la población en general debatió algunos puntos tornándose en algunos momentos ríspida la reunión incluso algunos líderes amenazaban con cerrar accesos al municipio o asistir a la capital a tomar acciones más radicales, ya que argumentan que los acuerdos no han sido respetados.

La Unión de Cuautla, p.7, (De la Redacción) y Diario de Morelos, p.10, (Yessica Morales).

“Mala calificación para las autoridades penitenciarias de Morelos”

Por tercera ocasión consecutiva el estado de Morelos resultó reprobado en materia penitenciaria, tras ubicarse entre las 10 entidades con peores calificaciones y que más violentan los derechos humanos de los internos, particularmente de la población vulnerable. La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) dio a conocer los resultados del “Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria”, cuya evaluación fue realizada entre julio y septiembre de 2009. Como lo auguraban los constantes cambios de subsecretarios de reinserción e incidentes al interior de los penales, el estado de Morelos no sólo reprobó la evaluación sino que disminuyó su calificación.

La Unión de Morelos, p.40, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, p.12, (Adriana Monje).

“Reinstalarán a peritos que alteraron la escena donde murió El jefe de jefes”

El secretario de Gobierno de Morelos, Jorge Morales Barud, reveló que los tres auxiliares y el médico legista que fueron suspendidos el pasado 28 de diciembre acusados de haber alterado la escena donde fue abatido el capo Arturo Beltrán Leyva, El jefe de jefes, serán reinstalados en sus cargos, toda vez que la revisión jurídica –que no ha concluido– apunta a que son inocentes. En entrevista, el funcionario estatal dijo que es cuestión de días para que Víctor Hugo Reyes Cruz, Andrés Barrera Valerio, Manuel Reyes Cruz y el médico legista Clemente Jaramillo, regresen a trabajar. Este 28 de febrero los cuatro trabajadores de los Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Morelos cumplieron dos meses de estar suspendidos y de no cobrar sueldo.

La Jornada, p.14, (Rubicela Morelos Cruz).

“Expropiación de la ex hacienda de Chinameca”

En el contexto de la celebración del centenario de la Revolución Mexicana y el bicentenario de la Independencia, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo dio a conocer que por decreto publicado el 24 de febrero en el diario oficial de Morelos, fue expropiada la ex hacienda de Chinameca, ubicada en el municipio de Ayala. Según el mandatario, la expropiación era necesaria por causa de utilidad pública, para permitir la conservación y protección de 27 mil 311 metros cuadrados del monumento histórico, con excepción de los inmuebles de la ayudantía y el mercado municipales, los locales comerciales y el auditorio circundantes. El gobierno de Morelos, por conducto de su Secretaría de Finanzas y Planeación, cubrirá la indemnización que determine la Comisión de Avalúos de Bienes Estatales conforme al artículo 15 de la Ley de Expropiación por Causas de Utilidad Pública.

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

“Reclamam a Ejército muertes de civiles”

Además de denuncias por desapariciones forzadas, detenciones arbitrarias y tortura, el Ejército acumula quejas ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) por muertes de ciudadanos en operaciones contra el narcotráfico. En los dos últimos años, la CNDH ha recibido 37 quejas en contra de los militares por ocasionar decesos durante persecuciones. También registró dos denuncias en contra de la Secretaría de Marina por el homicidio de dos ciudadanos durante las acciones contra el cártel de los Beltrán Leyva en Morelos. Edgardo Buscaglia, experto en delincuencia organizada, afirmó que la estrategia contra las drogas no está enfocada en proteger a la ciudadanía sino en capturar a los narcotraficantes. El académico del ITAM alertó que las bajas en la población generan que la ciudadanía deje de apoyar a las autoridades.

Reforma, p.10, (Verónica Sánchez).

“Celebra en Uxmal la Ofunam”

La Orquesta Filarmónica de la UNAM ofreció la noche del sábado el “Concierto del Centenario” en el Centro Ceremonial Maya de Uxmal. Ante una dos mil 500 personas, el ensamble rindió tributo a compositores mexicanos como Ricardo Castro, Silvestre Revueltas, Carlos Chávez, Mario Ruiz Armengol, Arturo Márquez, José Pablo Moncayo, y festejó el primer siglo de vida de la Universidad Nacional

Reforma, p.22, (Notimex).

“Subejercicio de casi \$3 mil millones en las 16 delegaciones con recursos de 2009”

Durante 2009, las 16 delegaciones políticas del Distrito Federal dejaron de gastar cerca de 3 mil millones de pesos, detalla un informe de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa del DF (ALDF), basado en cifras oficiales de la Secretaría de Finanzas. Según el documento, hasta el 31 de diciembre se tenían reportes preliminares de que las demarcaciones no habían ejercido 2 mil 910 millones de pesos, que equivalen a 13 por ciento del monto total que se les asignó en 2009, y que sumó 21 mil 618 millones de pesos. Según los datos integrados por dicha comisión legislativa, cinco de las 16 delegaciones concentraron cerca de 60 por ciento del subejercicio: Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Gustavo A. Madero, Tlalpan y Cuauhtémoc.

La Jornada, p.36, (Raúl Ilanos Samaniego).

“Alarma al CILAS el ‘cinismo y la impunidad’ de Javier Lozano”

Hay "cinismo e impunidad" del gobierno mexicano frente a las cifras alarmantes del desempleo y de mexicanos en condición de pobreza, señaló el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), y planteó que es indignante que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, califique de "normal" que en enero de este año unas 500 mil personas perdieran su trabajo, aumentando así a 2.7 millones la cifra de desempleados en el país. "Por ridículo que parezca, para la Secretaría del Trabajo el desempleo es normal y por lo tanto no hay de que preocuparse, porque es un fenómeno que se presenta año con año con la desaparición de los empleos temporales de la época navideña. Esto significa que la pobreza y la desesperación de la gente es un fenómeno natural contenido en el proyecto económico neoliberal del gobierno mexicano".

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos).

“Anuncia Lozano nuevo plan de presión para que electricistas acepten liquidarse”

El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, pedirá la intervención de "jueces de lo familiar" para que a los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) que no han aceptado liquidarse y que tienen ex cónyuges e hijos menores de edad "que reclaman la pensión alimentaria", les descuenten de los finiquitos que les corresponden el pago de dichas pensiones. La medida es "a solicitud de un grupo de mujeres", según se informó ayer en un comunicado de prensa, sin especificar quiénes hicieron tal petición. Sostuvo que la finalidad de esta acción es presionar a los electricistas que se rehúsan a cobrar sus liquidaciones para que se les quite lo correspondiente a la pensión alimentaria que tienen que entregar a sus ex esposas, las cuales "han resultado afectadas al no poder recibir estos recursos, debido a que los ex trabajadores que tienen que cumplir la obligación se han negado a recibir la indemnización ofrecida por el gobierno federal".

La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz Ríos).

“Aún no hay arreglo en Aeroméxico Travel”

Es inminente el estallamiento de la huelga en la empresa Aeroméxico Travel este lunes por la noche, según señaló la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), luego de informar que la empresa ha mantenido una actitud de total "provocación" en las negociaciones. Esto es porque los directivos de esta compañía se han negado a llegar a un acuerdo con los trabajadores en su demanda de incremento salarial y revisión de sus cláusulas del contrato colectivo de trabajo, aseguró Lizette Clavel, secretaria general de esta organización gremial.

La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos).

“Autoridades de Tabasco resuelven plagio y homicidio de periodista, tres años después”

Después de tres años de haber sido reportado como desaparecido, la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) dio a conocer "el esclarecimiento del secuestro y homicidio" del reportero Rodolfo Rincón Taracena, de 54 años de edad. El asesinato del comunicador, que laboraba para el diario Tabascohoy, fue cometido por el crimen organizado en venganza por "haber publicado una nota sobre las tienditas donde se venden drogas". La dependencia explicó que Rincón Taracena desapareció el 19 de febrero de 2007, fecha en que habló por última vez con su esposa, Olivia Alaniz Cornelio, y que, según confesiones de los plagiarios, había sido levantado a las afueras del diario tras recibir una llamada presuntamente para negociar que no siguiera publicando notas sobre las llamadas narcotienditas.

La Jornada, p.17, (René Alberto López).

“Ningún mexicano herido o muerto en Chile: SRE”

La cancillería mexicana informó anoche que en el sismo registrado en Chile la madrugada del sábado 27 de febrero no se han identificado casos de connacionales heridos o fallecidos. En un comunicado precisó que tanto la Secretaría de Relaciones Exteriores como la embajada de México en Chile han trabajado desde el primer momento para apoyar a los connacionales que residen en ese país o se encontraban de visita al momento del sismo. Para quienes requieren asistencia para localizar a amigos o familiares, la dependencia puso a la disposición los teléfonos 3686-6041, 3686-6047, las 24 horas del día, y el correo asistenciaemexchile@sre.gob.mx. En tanto, la embajada de México en Chile dará orientación en el teléfono local (2) 583-8417, así como en el correo: info@emexico.cl.

La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz y Notimex).

“Destaca Felipe Calderón la recuperación de la actividad turística en el país”

Al inaugurar una planta tratadora de agua y otra desalinizadora para apuntalar el desarrollo turístico de Litibu, el presidente Felipe Calderón destacó que la actividad del turismo en México ha comenzado a recuperarse después de que en 2009 "llovió sobre mojado en el sector, pues a la peor crisis económica mundial en décadas se sumaron los efectos negativos de la aparición del virus de influenza A/H1N1". Sin embargo, Calderón subrayó que desde diciembre pasado comenzaron a mostrarse signos de recuperación clara del flujo de turistas nacionales e internacionales, como lo muestran las cifras de visitantes en la Riviera Nayarita, que pasaron de 6 mil 700 extranjeros en mayo de 2009 a 23 mil en diciembre pasado. El mandatario afirmó que el turismo genera mejores niveles de vida, de ahí el interés del gobierno federal por realizar inversiones para apuntalar su crecimiento. Explicó que en la Riviera Nayarita se han invertido 750 millones de pesos de origen federal destinados a dotarla de la infraestructura necesaria, los cuales se suman a 5 mil millones de pesos de inversión privada.

La Jornada, p.19, (Alonso Urrutia).

“Aeroméxico y LAN suspenden vuelos a Santiago”

Las operaciones de las aerolíneas Aeroméxico y LAN con destino a la ciudad de Santiago de Chile están suspendidas como medida de seguridad después del terremoto de 8.8 grados en la escala de Richter que ocurrió en la nación andina en las primeras horas del sábado. Grupo Aeroméxico informó a los pasajeros afectados en México que "no aplicará" ninguna penalización por cambios o ajustes en sus itinerarios de este sábado y hasta el próximo 15 de marzo.

La Jornada, p.19, (Gabriel León Zaragoza).

“Busca la FAO contrarrestar la oposición a transgénicos: ONG”

Con la conferencia internacional de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo, se busca contrarrestar la oposición que existe en el mundo hacia los transgénicos y se daría el aval para su cultivo en México, centro de origen del maíz, advirtió Pat Mooney, director ejecutivo del Grupo ETC. Previo a la realización el lunes del encuentro, la Red en defensa del maíz, Vía Campesina y la Asamblea de Afectados Ambientales realizaron este domingo la conferencia pública Los transgénicos nos roban el futuro, en el parque del ex convento del Carmen.

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso).

“Carlos Montemayor deja una vida de creación y compromiso”

El escritor Carlos Montemayor, premio Nacional de Ciencias y Artes 2009, falleció, tranquilo y sin sufrimiento, este domingo a las 3:35 de la madrugada, luego de ardua batalla contra el cáncer que lo aquejó los últimos meses. Estuvo siempre acompañado por su familia: Susana de la Garza, esposa; Victoria, Alejandra, Jimena y Emilio, sus hijos. Su pasión por la sonoridad no sólo del habla castellana, sino de los diversos idiomas indígenas de América, llevó al ensayista a ocupar un lugar en la Academia Mexicana de la Lengua, en la Real Academia Española y a ser un incansable promotor de la poesía maya, zapoteca, náhuatl, guaraní y totonaca, entre otras.

La Jornada, p.2a, (Mónica Mateos-Vega).

“DF, Guerrero y Edomex, con la mayor incidencia delictiva e inseguridad: Tec”

El Distrito Federal, Guerrero y el estado de México son las entidades peor calificadas en materia de seguridad pública y protección al ciudadano, de acuerdo con el índice de competitividad turística 2010 elaborado por el Tecnológico de Monterrey (Tec). El reporte analiza la percepción sobre inseguridad, índice delictivo, hogares con al menos una víctima, porcentaje de delitos a mano armada, homicidios dolosos, porcentaje de delitos no denunciados, delitos a instituciones bancarias y contra la salud, así como delitos denunciados sin averiguación. Las calificaciones fueron de 21.8 para la ciudad de México, 24.6 para Guerrero y 27.8 para el estado de México, en una escala de uno a 100. Los estados mejor calificados fueron Colima (83.6), Yucatán (81.5) y Querétaro (79.8); en tanto Chihuahua (59.9), Sinaloa (53.3) y Tamaulipas (60.6) se ubicaron a media tabla. La calificación promedio es de 56.2 puntos.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“Chile: ejército, a zonas afectadas por el sismo para frenar saqueos”

Saqueos masivos en Concepción obligaron a la policía a repeler con gases lacrimógenos y chorros de agua a cientos de pobladores que buscaban alimentos, mientras miles de militares comenzaron a tomar el control de las regiones chilenas más afectadas por el sismo de la víspera, que en la noche de este domingo quedaron bajo toque de queda y estado de excepción, con el fin de garantizar el orden público y la ayuda humanitaria. Este domingo se pudo apreciar con más detalle el efecto devastador de las olas gigantes del tsunami que golpeó las costas chilenas 20 minutos después de ocurrido el sismo de 8.8 grados en la escala de Richter, a las 3:34 horas del sábado. Varios reportes del interior dieron cuenta de la virtual desaparición de pueblos costeros, entre ellos Dichato, cerca de Concepción, donde quedaron en ruinas la mayoría de las viviendas de sus 7 mil habitantes dedicados a la pesca. Una complicada situación de seguridad se reporta en la zona de desastre, afirmó el presidente electo, Sebastián Piñera, al reconocer que cuando existe una catástrofe de esa magnitud, sin agua ni luz, la población con razón está angustiada y se pierde el sentido del orden público.

La Jornada, p.22, (Enrique Gutiérrez) y Reforma, p.18, (Agencias).

“La UE ofrece a Chile 4 millones de dólares para apoyar a damnificados”

La Comisión Europea confirmó ayer en Bruselas que pondrá a disposición del gobierno chileno una partida de 3 millones de euros (alrededor de 4 millones de dólares) para auxiliar en las labores de rescate y apoyo a los afectados por el sismo de 8.8 grados que la madrugada del sábado azotó al país sudamericano. Durante una conversación telefónica con el canciller chileno Mariano Fernández, la alta representante de la Unión Europea para las Relaciones Exteriores, Catherine Ashton, destacó el profesionalismo con que Santiago ha manejado la crisis y dijo que la ayuda económica está disponible de inmediato. No obstante, Chile reiteró que no aceptará ayuda de otros países u organismos internacionales hasta que las carreteras tengan mejor circulación, el aeropuerto de la capital esté funcionando plenamente y los especialistas determinen cuáles son las necesidades más apremiantes.

La Jornada, p.23, (Dpa, Afp y Reuters).

“Cesan a ministro en Guatemala”

El presidente Álvaro Colom destituyó la noche de este domingo al ministro de Gobernación, Raúl Velázquez, por presuntos actos de corrupción en la compra de gasolina para la Policía Nacional. Como parte de mi lucha por la transparencia y contra la corrupción, he identificado irregularidades en la adquisición de combustible, explicó el mandatario en un mensaje a la nación.

La Jornada, p.26, (Afp).